

(Se abre la sesión a las 10 horas y 2 minutos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Buenos días. Se abre la sesión de este pleno del día 3 de noviembre. Comenzamos con el primer punto del orden del día: las preguntas de respuesta oral en pleno dirigidas al Gobierno. Conocen, conforme al 193 del Reglamento, que son seis minutos cada pregunta, a repartir en tiempos iguales entre el diputado que formula y el miembro del Gobierno que responde. Comenzamos, señorías, con las preguntas dirigidas a la señora presidenta del Gobierno.

PCOP-3003/2022 RGE.23665. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Jacinto Uranga, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo valora los problemas que tienen los jóvenes en nuestra región.

La señora Jacinto toma la palabra en nombre del Grupo Unidas Podemos.

La Sra. **JACINTO URANGA** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidenta. Buenos días, señora Ayuso. Le pregunto por los problemas que tienen los jóvenes en la región, que supongo que estos días que ha estado usted de puente ha tenido tiempo para reflexionar sobre ellos. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Muy buenos días. Muchas gracias, presidenta. En primer lugar, quiero lanzar un mensaje de cariño y de apoyo a nuestra compañera, a la diputada Paloma Adrados, que ayer sufrió un grave incidente. *(Aplausos)*.

En segundo lugar, señoría, yo comprendo su afán colectivista, pero cada joven tiene problemas diferentes, aunque desde luego hay algo que les une: si les dan a elegir entre comunismo o libertad, eligen sin ninguna duda lo segundo. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora Jacinto.

La Sra. **JACINTO URANGA** *(Desde los escaños.)*: Mire, señora Ayuso, yo le cuento lo que ha pasado estos días por aquí. Mientras usted estaba de puente, aquí se ha generado el mayor caos organizativo en la sanidad madrileña desde que hay memoria: urgencias sin médicos, pacientes que ustedes están poniendo directamente sus vidas en riesgo..., y, mientras tanto, en vez de solucionarlo, se dedican a acusar a los sanitarios de boicotear lo que ustedes llevan décadas boicoteando. ¡Hay que tener poca vergüenza!, y por lo tanto le pido que pida perdón y que haga una cosa obvia: contratar médicos para los servicios médicos. *(Aplausos)*.

Y, con la que tiene usted montada, como era previsible, va y la semana pasada lanza una de sus ya famosas bombas de humo insultando también a todos los jóvenes madrileños diciendo que no se esfuerzan; pues, mire, vamos a hablar de los jóvenes: icómo que no se esfuerzan, señora Ayuso!, igual es que tenemos conceptos distintos del esfuerzo usted y yo. Supongo que para usted el no tener salidas laborales después de haber estudiado dos carreras o tener que dedicar el 90 por ciento de tu sueldo al pago del alquiler no es esforzarse; supongo que para usted tener un problema de salud mental y tener que estar esperando meses y meses para que te atienda un psicólogo público no es esforzarse o que tus alternativas de ocio en el barrio se reduzcan a tener que meterte en un local de apuestas, tener que ver TickTock de forma compulsiva o irte de botellón porque no hay absolutamente otra cosa que hacer es tenerlo absolutamente todo. Mire, señora Ayuso, ese discurso suyo es el discurso propio de los malos gobernantes: ¿que no tengo intención de solucionar el problema de la vivienda de los jóvenes?, es que les falta cultura del esfuerzo; ¿que no tengo ni idea de cómo mejorar sus condiciones laborales?, es que les falta cultura del esfuerzo; ¿que no me da la gana poner recursos para proteger su salud mental?, es que les falta cultura del esfuerzo; ¿que no hay médicos en los centros de salud?, pues también les faltará cultura del esfuerzo supongo.

Mire, señora Ayuso, los jóvenes de esta región se esfuerzan y mucho, porque, además de enfrentarse a todos los problemas cotidianos, se tienen que enfrentar a las políticas del Partido Popular y a usted. Así que le digo una cosa para terminar: ¡esfuércese usted, que para eso cobra más que el presidente del Gobierno, en solucionar los problemas de los jóvenes y en garantizar que hay médicos en la sanidad pública!, y deje de dedicar su tiempo a hacer al señor Feijóo lo mismo que le hizo al señor Casado por denunciar, entre otras cosas, que su hermano es uno de esos jóvenes que tantísimo se esfuerzan. Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Muchas gracias, señoría. Mire, no dejan de manipular una y otra vez un discurso donde estaba hablando de los problemas que tienen hoy los adolescentes españoles: tienen unos graves problemas de adicciones a las nuevas tecnologías, a los videojuegos, al consumo de drogas...; graves problemas que están causando, entre otras cuestiones, fracaso escolar, depresiones, anorexias y bulimias, y también están fomentando las agresiones sexuales y la violencia, lo que demuestra, por cierto, que el Ministerio de "igual da" que dirigen ustedes no sirve absolutamente para nada. Pero es que sus soluciones últimamente ¿por qué pasan? Por hormonarse, por abortar, por consumir drogas... ¡¿Qué ha aportado Podemos a la juventud española, señorías?!, ¡que llevan diez años viviendo del cuento! (*Aplausos*.) ¿De qué ha servido la llegada de Podemos a la juventud?

Miren, cuando les he dicho a los jóvenes que lo tienen todo es porque tienen la vida por delante, porque tienen las fuerzas, porque tienen la salud y porque están en un país de oportunidades. Fíjense si estamos en un país de oportunidades que aquí un presidente con una tesis que se la han hecho a mano en una universidad privada ha llegado donde ha llegado y un vicepresidente, con una beca de un..., sí, de un banco, de Caja Madrid, el vicepresidente Iglesias, ha

llegado donde ha llegado. ¡Fíjense si es un lugar de oportunidades! Y no digamos ministros que no han pasado ni por la universidad porque no han querido estudiar, no porque no han podido. *(Aplausos)*.

Miren, yo lo que desde luego les podría decir a los jóvenes es que viven en un país horroroso, en un país basura, que se dejen colectivizar, que la vida es un fracaso, que todo es un horror..., pero es que no estaba en un mitin de la izquierda, señoría, estaba en uno del Partido Popular y por eso yo apelo a la cultura del esfuerzo, del sacrificio, del trabajo y de sacar adelante proyectos vitales. Los gobernantes estamos para poner las condiciones y las personas tienen que salir adelante en una región -le informo- que hoy mismo, con los datos del paro, lidera la creación de puestos de trabajo en España: 4 de cada 10 empleos que se crean en este país se hacen en la región de la que ustedes nunca están orgullosos por nada. *(Aplausos.)* Yo no quiero una región subvencionada o una juventud adormecida, una juventud aborregada, yo quiero que innoven. Creo en la juventud, creo en su fortaleza y, desde luego, voy a poner todo lo que esté en mi mano para que salgan adelante en la región de moda, en la región de las oportunidades, a pesar de la izquierda. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Pasamos a la pregunta que formula la señora Monasterio en nombre del Grupo Vox.

PCOP-2538/2022 RGE.21058. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre medidas que está tomando este Gobierno para reducir el gasto improductivo.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Presidenta, hoy le preguntamos qué medidas va a tomar este Gobierno para reducir el gasto improductivo. Mire, creo que coincidimos en que la situación económica en los próximos meses no va a ir a mejor. Los autónomos, las familias, las pymes..., están sufriendo mucho. Y lo que tenemos es un Gobierno que lo que hace es acrecentar todavía más el estado de la ruina. ¿Y en qué tenemos que estar nosotros? Tenemos que estar en generar una alternativa; en generar una alternativa para dar esperanza a los españoles, para darles ilusión, para decirles que es posible un Gobierno que les saque de toda esta situación. Y, para esto, ¿qué tenemos que hacer? Para esto lo que tenemos que hacer es dar ejemplo, y no damos ejemplo cuando las familias lo están pasando mal, cuando los autónomos dicen que no aguantan más, cuando las pymes dicen que van a concurso porque no pueden soportar un mes más, si mantenemos el gasto improductivo, si aumentamos el gasto en 2.000 millones en el Gobierno de la Comunidad de Madrid o si no somos capaces ni siquiera de reducir el número de diputados, como habíamos dicho, ¡136 diputados en esta Cámara y todavía no hemos sido capaces de votar para reducirlos a la mitad! *(Aplausos.)* No damos ejemplo, no damos ejemplo cuando dedicamos los recursos de los madrileños, que tanto les cuesta todos los meses sacar

adelante, por ejemplo, a regar a los sindicatos, a los sindicatos de la hoz y el martillo, ilos sindicatos comunistas, señora Díaz Ayuso!, icomunistas! (*Rumores.*) ¿Qué hace usted dedicando...?

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): ¿Qué hace usted dedicando el dinero de los madrileños a pagar a los sindicatos comunistas? ¡Que se financien con sus cuotas!

Hace unos meses trajimos aquí esta misma propuesta para eliminar subvenciones a sindicatos y patronal y usted votó, con la señora Mónica García y con la izquierda, para mantenerles sus prebendas. Nosotros, con buenas formas y con paciencia, volvemos a traer hoy la medida. ¿Va a seguir usted pagando y subvencionando a los sindicatos comunistas? Muchas gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta del Gobierno, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. En fin, vuelve a traer una y otra vez el mismo discurso, pero veo que lo trae poco elaborado, aún no ha conseguido decirme cuál es ese gasto superfluo; ies que no entra al detalle nunca absolutamente de ni una sola partida! Y yo creo que le estoy haciendo siempre el trabajo, todo el trabajo, desde que comenzó esta legislatura, y, haga la propuesta que haga usted, iun poquito más!; lo que haga el Partido Popular, un poquito más. (*Aplausos.*) Yo entiendo que el discurso es realmente fácil, pero es que no es capaz de decirme el gasto ¿en qué, que dependa de mi Gobierno?

Mire, yo no voy a acabar con los sindicatos, no voy a erradicar los sindicatos por mucho que tengamos desavenencias con ellos, porque yo no creo en la política que va acabando con el que piensa diferente o hace una labor con la que uno no está de acuerdo (*Aplausos.*); por ese motivo, yo no acabaría nunca con su partido, cosa que pretende la izquierda con la que se alía cada vez que tiene la oportunidad. Tengo, desde luego, el Gobierno, en relación al producto interior bruto, más económico de este país, hemos reducido consejerías, nos hemos congelado los sueldos desde hace ya mucho tiempo y usted incapaz de venir a decirnos cuál es ese gasto superfluo. Yo desde luego creo que lo que estamos haciendo es no comprometer a generaciones futuras con derroche, estamos liderando la creación de empleo en España -hoy han vuelto a salir estos datos que así lo demuestran-, no hipotecamos a generaciones futuras y estamos cumpliendo al céntimo de euro nuestro programa electoral. Esto es lo que estamos haciendo y estoy esperando a que me den propuestas solventes, a que se estudien los datos y me digan por dónde recortarían ustedes, pero no me puede pedir que hagamos algo que, a mi juicio..., bueno, no es a mi juicio, es que inconstitucional, pero es que además es muy feo políticamente. Es muy sencillo, a brocha gorda, poner y quitar titulares, pero desde luego yo no gobierno a golpe de sucesos.

No sé en qué podemos recortar, ¿en salud bucodental, en mejorar la Primaria, en reformar hospitales, en construir metro...? No entiendo. ¿En seguir congelando las tarifas del metro, en ayudar a los mayores con las nuevas tarifas, tarifas de autónomos...? No sé, ¿en qué se puede recortar? Es

que yo creo que cada vez se les va agotando más el discurso; es muy complicado, yo lo entiendo, pero le pido que me diga propuestas concretas y lo trataremos. Gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: Señora Díaz Ayuso, propuesta concreta: 72 millones en promoción de su Gobierno, ¡72 millones para promocionarse usted! *(Aplausos.)*; más de 20 millones en cursos de formación en sindicatos, dedique este dinero a pagar mejor a los médicos y a lo mejor los madrileños no tendremos un problema en todos los centros de Atención Primaria. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Mire, señora Monasterio, lo que no se puede es soplar y sorber a la misma vez: o esta con un bando, o está con el otro, lo que no puede pretender es sumarse al discurso de la izquierda cada vez que a usted le conviene. ¿Ahora se va a poner a la cabeza de las mareas blancas usted también, cuando nunca en la Comunidad de Madrid ha habido tantos sanitarios y mejor pagados? *(Aplausos.)* ¡Nunca! Les invito a ver las cifras y díganme si no es verdad lo que le estoy diciendo. ¿Qué hacemos, acabamos las campañas que están sensibilizando contra las drogas o contra la trata?, ¿cuáles son las campañas de sensibilización ciudadana que usted quitaría? Porque no son campañas para hablar de mí, son campañas dirigidas a ayudar y a concienciar a la sociedad acerca de muchas de las políticas que estamos realizando. ¡Es muy fácil ser de Vox, es decir, la gran perfección: no hacer nada y criticarlo todo!, ¡qué fácil es! *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**:

PCOP-2810/2022 RGE.22482. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cuál es su valoración acerca de la calidad de la atención sanitaria en la Comunidad de Madrid.

A continuación toma la palabra el Grupo Socialista; el señor Lobato en su nombre.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** *(Desde los escaños.)*: Buenos días. Muchas gracias. Quería mandar un abrazo a Paloma, a toda su familia y a todos sus compañeros. *(Aplausos)*.

Y a usted, señora presidenta, hoy le pregunto por Sanidad.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Señoría, usted sabe que esto no va de Sanidad, va de otra cosa. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señor Lobato.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, de verdad, no sé por dónde empezar. (*Risas.*) Se lo dije hace quince días, que no lo hiciera, que no dejara sin médicos a los centros de urgencias que cerró hace dos años, que no desmantelara el resto de centros de urgencias, ¡que es la primera vez que fallan en cuarenta años!; que no dejara a las familias a merced de que haya o no voluntarios para atendernos en las urgencias. Pero no hizo caso, lo hizo ¡y es un desastre!, ¡es un desastre! Va a batir todos los récords, es muy difícil, en tan poco tiempo, hacer tanto daño a la sanidad pública. Y se lo dije hace quince días en tono positivo, hablando bien de los hospitales, de los profesionales..., me aplaudieron mucho todos los del PP, ¿recuerdan? Y se lo dije también hace seis meses: ¡que no despidieran a 6.000 profesionales sanitarios que se habían dejado la piel en la pandemia!, ¡que eran necesarios! Usted, ni caso: ¡a la calle los 6.000! Y ahora viene a decirnos que no tenemos Urgencias y que las listas de espera se disparan con usted porque no hay médicos. ¿Acaba de echar a 6.000 y nos dice que no hay médicos? ¡Pero, hombre, ¿qué broma es esta, señora Ayuso?!, ¡¿pero qué gestión esta?! (*Aplausos*).

Mire, ni me hizo caso hace seis meses, ni me hizo caso hace quince días, pero usted tiene que responder; trague saliva, pida disculpas y rectifique. Mire, pruebe una cosa diferente, olvídense del guion de todos los días, de eso que hace siempre de atacar diciendo muchas cosas muy rápido y leyendo los cuatro datos que trae escritos, diciendo ese eslogan para las teles sobre Cataluña, sobre ETA o sobre lo que sea, menos Madrid; olvídense, pruebe una cosa diferente: míreme y dígame que sabe lo que está pasando; míreme y dígame que ha entendido que no es culpa de las familias por llevar a nuestros hijos con fiebre al médico o a nuestros padres con un ataque de asma; míreme y dígame que no es culpa de los sanitarios que están siendo agredidos y que usted les señala; míreme y dígame que está usted al mando y que sabe lo que hace. Y, si no puede mirarme y decirme esto, le diré yo algo: Madrid merece mucho más, señora Ayuso. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): ¡Qué prolija es la escuela de Zapatero, ¿verdad?! Señoría, mire, usted sabe mejor que yo que esto no va de Sanidad, esto va de la debacle que va a sufrir su partido en las elecciones de mayo (*Aplausos.*); usted sabe mejor que yo que todos los ayuntamientos que pensaban que eran suyos se van a ir y les van a abandonar, como han hecho en Andalucía; usted sabe mejor que yo que el Partido Socialista Obrero Español está hundido en la Comunidad de Madrid y usted sabe mejor que yo que, cada vez que a la izquierda le va mal en esta comunidad, recurren a la sanidad pública a la que pretenden boicotear una y otra vez porque solo saben vivir de sembrar el terror y el miedo entre los ciudadanos, empezando por los mayores y por las personas que más lo necesitan. (*Aplausos.*) Y esa es toda la conclusión.

Resulta que han convocado una de las últimas manifestaciones y hasta la propia Delegación de Gobierno, por primera vez en la historia, ida más datos que los propios convocantes! ¿Cuánta gente había el otro día en la manifestación? ¡Si estaban todas las sedes del Partido Socialista, unidos a las de Podemos y Más Madrid! ¡Tápanse un poco!, por lo menos vístanse de batas blancas; antes eran un poquito más sofisticados a la hora de empuñar esas pancartas. Es muy curioso que después, cuando va el médico ofendido, resulta que es una persona que forma parte de su partido, o que tiene una revista activista, o que cobra de alguno de sus sindicatos, y que lo mismo se pone una camiseta que se pone esa misma bata. Y eso es lo que les está sucediendo.

Miren, Andalucía ha demostrado que la izquierda ha perdido el pulso de la calle y que le decían a la gente una y otra vez que eran pobres y que les faltaban oportunidades porque habían nacido con pecado original por ser del sur, y de lo que se han dado cuenta es de que han elegido a partidos que no han estado nunca ni con los obreros ni con las personas que más lo necesitaban. Y, según se acercan las elecciones de mayo, como ven que estrepitosamente van a salir de ciudades de todo el sur de la Comunidad de Madrid, han sustituido las sedes electorales del Partido Socialista por los centros de atención de urgencias 24 horas, que, por cierto, están ahora mejor dotados y van a dar más oferta a los ciudadanos, a pesar de sus constantes boicots.

Así que la próxima vez que quieran seguir defenestrando la sanidad pública les va a costar mucho que la realidad les dé los datos. Ayer estrenamos los treinta mejores quirófanos de la sanidad pública de este país y usted no tiene el más mínimo interés en mencionarlos ni siquiera porque no les conviene que la sanidad pública española y la de Madrid funcionen como están funcionando. (*Aplausos.*) Y eso, señoría, es única y exclusivamente lo que les está sucediendo. Y, mientras tanto, no hablan ni de la diputada con los casos de corrupción, que ni siquiera ha venido, y tiene dos filas más atrás, ni de los casos de corrupción, con el hundimiento que van a sufrir en todos los ayuntamientos, porque están fomentando la okupación, no están dando oportunidades de empleo a sus vecinos, tienen sus ciudades sucias y abandonadas..., y, por eso, repito, van a salir de todos los ayuntamientos que creían de izquierdas de la Comunidad de Madrid. Muchas gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Pasamos a la pregunta del Grupo Más Madrid.

PCOP-2875/2022 RGEP.23037. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta si cree que la sanidad pública funciona mejor desde que usted es Presidenta.

En su nombre, la señora García.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Muchas gracias, señora presidenta. Lo primero, desde Más Madrid, dar todo nuestro cariño a la familia de la señora Paloma Adrados y a toda la familia del Partido Popular. (*Aplausos.*)

Señora Ayuso, ¿cree que desde que usted es presidenta ha mejorado algo la sanidad pública?

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Hemos hecho muchísimos avances y tenemos problemas estructurales, como en todas las comunidades autónomas; dígame una en la que no suceda lo mismo. Gracias. ¡Una! (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora García.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, en su carrusel de insultos semanales la semana pasada usted atacó indecentemente a los jóvenes. ¿Fue a los ahújos por llamar putas a sus compañeras? No, con esos usted se calló. Insultó a toda la juventud porque, según usted, no tienen cultura del esfuerzo. Y, claro, nos hemos tenido que ir al diccionario Ayuso-español, español-Ayuso, para entender lo que quiso decir. ¿Cultura del esfuerzo es que su hermano cobre en una mordida lo que un joven tiene que trabajar y madrugar durante quince años? ¿Cultura del esfuerzo es que su familia no devuelva un aval público de 400.000 euros para comprarse un piso, mientras los jóvenes ni siquiera pueden alquilar para emanciparse? (*Aplausos.*) ¿Cultura del esfuerzo es que usted cobrara 4.000 euros de Madrid Network, un chiringuito de la señora Esperanza Aguirre, mientras los jóvenes coleccionan contratos basura? Mire, señora Ayuso, son jóvenes, pero no son tontos, y ¿sabe qué? Que les entra la risa floja cuando se les llama "generación de cristal"; "generación de cristal", ipero si es a ustedes a los que les tiemblan las piernas cada vez que descuelgan el teléfono un banquero, un millonario o la derecha política y judicial! (*Aplausos.*) La próxima vez que hable de juventud, la próxima vez que diga que es blandengue, que le falta cultura del esfuerzo, por favor, revise un poco su historial y trabaje un poco para darles alguna expectativa de futuro.

Mire, señora Ayuso, vale que me insulte a mí, de hecho, yo me metí en política para enfrentar a las personas como usted, a sus insultos y al desprecio por el bien común, pero no le consiento que insulte a mis compañeros llamándoles vagos. ¡¿Cómo se atreve?! Mire, el orgullo por la profesión que sienten mis compañeros no cabe en esta Cámara; usted nunca va a tener y nunca va a comprender ni su vocación de servicio público ni su compromiso. (*Aplausos.*) Cuando nos acusa de no querer trabajar y de boicotear el sistema en el que estamos trabajando no tiene ni idea de lo que habla, porque nuestra pasión es nuestra profesión y nuestra profesión es cuidar, y cuidar es una palabra que a usted le viene muy grande. Convivimos con la vida, con la muerte y con la enfermedad, nos echamos a la espalda toda una pandemia mientras usted estaba haciendo el frívolo y nos abandonaba; miramos a la gente a la cara; sus insultos no nos afectan.

Y le voy a decir lo que voy a hacer yo y lo que debería hacer usted: yo voy a presentar ahora mismo una denuncia ante la Inspección sanitaria que ponga cartas en el asunto de esta negligencia y usted debería ser valiente y debería pedir perdón (*Aplausos.*); debería pedir perdón a los sanitarios amenazados y agredidos porque ustedes les ponen en una diana; debería pedir perdón a

los pacientes que han estado peregrinando de centro de salud en centro de salud buscando un médico que les pudiera prescribir su medicación; pida perdón por la angustia, por la ansiedad, por el dolor en el pecho, por el nudo en la garganta, por el tiempo que han perdido; pida perdón por el despropósito; pida perdón por la improvisación, el caos y la chapuza; pida perdón por poner en juego nuestra salud y nuestra sanidad pública; pida perdón y si no lo hace es porque no lo siente y si no lo siente es porque no está capacitada para ocupar su lugar, así que lo mejor que puede hacer es irse. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Mire, señoría, la lista de reproches y de ataques personales que podría hacerle a usted es infinita, pero no tengo el estilo político que tiene usted, que la caracteriza. *(Aplausos)*. Además, no voy a entrar en ninguna de sus provocaciones porque no me falta discurso como le pasa a usted. Por tanto, siga provocando lo que quiera, siga llevando las pancartas, aunque cobre por duplicado dos sueldos públicos, a cualquier hospital que ningún médico la va a seguir, ninguno que no esté afiliado a los sindicatos que a ustedes les convienen.

¿Sabe lo que me dicen la mayoría de los médicos cuando voy a los hospitales de la Comunidad de Madrid? Que les abochorna su trabajo y que no les representa. *(Rumores)*. Escuche lo que le estoy diciendo que es el turno de palabra. Yo entiendo que le ponga muy nerviosa que la mire y le diga la verdad: no representa a los sanitarios de la Comunidad de Madrid, que se abochornan de su trabajo porque los politizan y porque usted les boicotea. *(Aplausos)*. Es más, es la única sanitaria que quiere el caos en la sanidad pública, porque la inmensa mayoría de los sanitarios están arrimando el hombro, es más, todos lo quieren hacer, y lo único que hacen es estar presos de sus provocaciones... *(Rumores)*. Señoría, guarde el turno de palabra y tenga un poquito de educación que le está hablando la que sí es representante de todos los madrileños, cosa que no es usted por mucho que pretenda decir barbaridades en esta Cámara. *(Aplausos)*. A mí me ha dado la legitimidad el pueblo de Madrid para tomar decisiones, como hice ayer, que se inauguró un bloque quirúrgico de treinta quirófanos y usted no ha sido ni siquiera capaz de congratularse ni por eso ni por todo lo que está consiguiendo la sanidad pública en Madrid, que lidera los trasplantes, que lidera todos los tratamientos, las investigaciones biomédicas, que está liderando en España todo aquello que es más complicado y atendiendo a decenas de miles de españoles que vienen desde otras comunidades autónomas, empezando por aquellas gobernadas por la izquierda, donde no pueden ser tratados como ocurre en la sanidad pública madrileña. *(Aplausos)*. Señoría, podrá llamar al activista de turno, podrán promover en los medios de comunicación en estos días la señora que decía, la sanitaria decepcionada porque había votado a Ayuso y luego resulta que era de Ciudadanos de Boadilla del Monte. *(Risas)*. *(Rumores)*. Señoría, se pasan la vida haciendo lo mismo...

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): ... llamando a una señora que luego decía también que estaba muy ofendida por lo que hacía en la sanidad, ella, como sanitaria..., y resulta que era la misma que habían llevado a un mitin hace dos años. Se pasan la vida llenando los medios de comunicación de personas afines que lo único que quieren es boicotear la sanidad porque buscan el caos. ¡Usted ya estaba llamando en estos días a las huelgas incluso en los propios hospitales! Usted es la única sanitaria, la única servidora pública que se aprovecha de lo público para boicotearlo desde dentro para que funcione mal, vive del dolor, vive del miedo, vive del terror... ¡Es bochornoso lo que hace! (*Aplausos*.) Míreselo. Señoría, va por muy mal camino; ahora, que, si el enemigo se equivoca, que uno no lo distraiga; siga por ahí. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**:

PCOP-3039/2022 RGE.23869. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Muñoz Abrines, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre situación actual de la prestación del servicio de urgencias no hospitalarias en los centros de salud de la Comunidad de Madrid.

Tiene la palabra a continuación el Grupo Popular; en su nombre, el señor Muñoz.

El Sr. **MUÑOZ ABRINES** (*Desde los escaños*): Gracias, señora presidenta. ¿Cuál es la situación actual de la prestación del servicio de urgencias no hospitalarias en los centros de salud de la Comunidad de Madrid?

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): En primer lugar, quiero agradecer a todos los profesionales que no han dudado un segundo en acudir a estos centros para trabajar por todos los madrileños de la Comunidad de Madrid, entendiendo que el servicio se lo prestan al madrileño, al paciente, que es el protagonista de la sanidad. También quiero agradecer a todos aquellos que irán a trabajar a pesar de la presión sindical, del terror sindical que están promoviendo, ¡el terror político!, ¡no sindical, político!, que están ustedes promoviendo, los señores de la izquierda, a los que nada les interesa la sanidad, como se puede ver en su comportamiento. (*Rumores*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Silencio, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Es cierto que un 60 por ciento de bajas médicas sobrevenidas no han ayudado en los primeros días, pero nosotros apelamos a su responsabilidad y estamos convencidos de que todo seguirá con normalidad. Y, gracias a ello, de hecho, ya se han atendido a 10.700 personas que lo han necesitado y todo sin incidencias reseñables. El 55 por ciento de las atenciones han correspondido a cuidados de

enfermería, luego nos orienta muy bien en el servicio que tendremos que prestar. Y esa misma normalidad se está dando también en las urgencias hospitalarias; de hecho, en estos días se han atendido cerca de 50.000 urgencias. Dos novedades hemos puesto en marcha en los nuevos centros de apertura 24 horas: una es adelantar este horario de apertura y, la otra, la atención continuada que ahora se ofrece de manera voluntaria, cosa que antes no sucedía, percibiendo además el mismo importe los profesionales en estos centros que en los propios hospitales.

Yo lamento el ruido político que se está generando por abrirlos; no por no abrirlos, ¡por abrirlos! Es ahora cuando la izquierda ha dicho: "¡vaya!, tendremos que poner una pancarta en cada uno de esos centros no sea que esto funcione, no sea que la sanidad vaya bien y, por tanto, no tengamos ni una mínima excusa para presentarnos en las elecciones del año que viene", les veo un tanto inquietos. Sin embargo, les he de decir que somos la región con mayor cobertura 24 horas, que los mejores hospitales se encuentran en la Comunidad de Madrid y que lideramos a nivel mundial muchos de esos rankings, que somos referente en terapias avanzadas, que somos líderes en trasplantes de órganos: 774 en el año 2021, una actividad que no ocurre en ninguna región autónoma en España. Somos líderes también en centros de referencia nacional, tenemos 88 en concreto. En 2021 hemos atendido a 31.194 pacientes de toda España en el tratamiento de patologías complejas. Somos líderes en investigación biomédica, con ocho institutos de investigación sanitaria acreditados, trece fundaciones, 4.000 investigadores, 5.000 proyectos en marcha y 7.000 ensayos clínicos, y acabamos de aumentar el salario a 22.000 profesionales al reconocerles la carrera profesional e incorporando 5.000 profesionales al Sermas. Señor Lobato, los 6.000 despedidos han sido en Valencia. Nunca en la Comunidad de Madrid ha habido tantos profesionales sanitarios, a pesar de lo poco que le interesan a la izquierda los datos que les doy y por eso no están prestando atención. La sanidad pública la gestiona la Comunidad de Madrid y la lidera en España, y por eso ustedes van a estar en la oposición mínimo dos legislaturas más. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señor Muñoz.

El Sr. **MUÑOZ ABRINES** *(Desde los escaños.)*: Gracias, señora presidenta. Señorías, el fin nunca justifica los medios, porque entonces los medios serán los que determinen la naturaleza y la legitimidad de los fines; por eso, cuando hemos visto, por ejemplo, a activistas que tiran pintura sobre cuadros o edificios emblemáticos no solo demuestran su enorme estupidez, sino también su carácter contrario a la cultura y a la razón. Por eso, cuando intentaron en la legislatura pasada, por ejemplo, boicotear el Hospital Isabel Zendal, lo que hicieron fue poner de manifiesto su absoluto respeto por los pacientes, aunque hoy se rasgan las vestiduras. Por eso, aquellos que desde la política hoy promueven y aplauden que se pongan palos en la rueda lo que están haciendo, señorías, es descubrir su absoluta y total hipocresía; esa hipocresía en reclamar que se abran los SUAP, pero que están deseando y ayudando en su caso a que su apertura sea un fracaso; esa hipocresía, señorías de la izquierda, que consiste en exigir diálogo, pero después hacen todo lo posible para deslegitimar los acuerdos alcanzados. Miren, la izquierda de esta Cámara lleva bastante tiempo descubriendo su verdadera naturaleza: los medios que utilizan, el rencor y la tensión; los fines, cualquier cosa menos la defensa de los intereses de los madrileños. ¡Y qué mal tiene que estar la izquierda para recurrir una

vez más a la familia de la presidenta!, iqué daño les hizo que la justicia desvelara la mentira de sus acusaciones! (*Aplausos*).

Pero, miren, más allá de que lo intenten con una minoría y por mucho que vendan el caos, la verdad es que en esta semana de apertura de los centros públicos de urgencias extrahospitalarias se ha atendido a más de 1.800 personas. Por eso, tenemos que dar las gracias, como ha dicho la presidenta, a esos 60.000 sanitarios que trabajan en el Servicio Madrileño de Salud. Pero, miren, como la izquierda de esta Cámara está a otra cosa completamente diferente, es necesario pedirles ya no solo que sean más útiles y que no promuevan el desprestigio de la sanidad madrileña, ya ni siquiera les voy a pedir que pidan perdón por los intentos de fastidiar a los madrileños, hagan algo mucho más sencillo y sean coherentes con lo que está pasando en estos momentos: hagan sus propias jornadas de absentismo, pero de absentismo político y parlamentario, porque durante ese tiempo los madrileños estarán mucho más tranquilos y los servicios públicos también. Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Sustanciamos a continuación las dos preguntas dirigidas al señor consejero de Transportes e Infraestructuras.

PCOP-2850/2022 RGEP.22990. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Moreno García, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos al Gobierno, sobre medidas concretas que llevó el pasado 13 de octubre a San Fernando de Henares para dar solución definitiva al drama que están viviendo cientos de vecinos con sus viviendas.

Comenzamos con el Grupo Unidas Podemos; señor Moreno, toma la palabra.

El Sr. **MORENO GARCÍA** (*Desde los escaños.*): Buenos días, presidenta. Buenos días, señorías. Al decir de los vecinos, la visita de la presidenta Isabel Díaz Ayuso a San Fernando de Henares el día 13 de octubre fue una reedición de Bienvenido, Mister Marshall. Por eso preguntamos qué aportó nuevo respecto a las actuaciones o parches que se vienen haciendo para abordar el drama que viven estos vecinos. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señor consejero.

El Sr. **CONSEJERO DE TRANSPORTES E INFRAESTRUCTURAS** (Pérez García.- *Desde los escaños.*): En primer lugar, aquí el único Bienvenido, Mister Marshall es su partido, Podemos, prometiendo todo tipo de cosas y defraudando a todos los que confiaron en ese partido. (*Aplausos*).

Respecto al tema de San Fernando de Henares, el problema de San Fernando de Henares es una absoluta prioridad de este Gobierno y por eso no fuimos a llevar promesas, fuimos a llevar compromisos; compromisos ciertos, que fueron más de 15 propuestas que suman más de 100 millones de euros, muchas de las cuales ya se están desarrollando, tanto para proteger las viviendas y

las infraestructuras como para preparar las indemnizaciones y las intervenciones posteriores para recuperar ese espacio. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señor Moreno, tiene la palabra.

El Sr. **MORENO GARCÍA** *(Desde los escaños.)*: Miren, no sé si lo pueden ver ustedes, pero esto es un poco la foto, la radiografía del drama que se está viviendo en San Fernando de Henares: 27 viviendas derribadas, 87 viviendas desalojadas, 120 vecinos realojados, 411 viviendas afectadas, 50 millones invertidos y dan miedo la evolución y la extensión que sigue teniendo el problema. ¿Qué llevó la presidenta Ayuso? Se lo voy a decir: la repetición de actuaciones que ya se vienen realizando; habló de 10 millones a un metro que está parado desde agosto de este año y de una oficina fantasma a la que no va nadie y solo hay dos personas que se limitan a coger el teléfono y a decir que ya llamarán a aquel vecino que se acerca por allí. Y solo atienden potencialmente a 76 familias que están con expedientes de responsabilidad patrimonial, y hay 411 afectadas. Y anunció algo que puede ser una ocurrencia, que es un parque, que ya veremos, porque es una zona donde prácticamente no se puede regar nada. Fue un puro acto de propaganda, sacarse una foto, fruto de los nervios por si acaso le daba al Gobierno central o a Pedro Sánchez por pasar por allí. Y fue vergonzoso el grupo de youtubers que chillaban ante cientos de vecinos afectados que viven ese drama: "Ayuso es estupenda, como Ayuso no hay ninguna". *(Aplausos)*.

En resumen, un nuevo acto de propaganda, más frustración y no aborda lo que querían los vecinos. ¿Qué esperaban los vecinos? Capacidad de escucha -no les oyó-, demostración de empatía -también faltó la empatía ante el drama y sus vidas rotas-, compromiso de que se atenderá absolutamente a toda víctima y se reparará el daño material y el daño moral, y soluciones, y las soluciones pasan por ese plan integral que se aprobó aquí el año pasado, en diciembre, y que no se está cumpliendo. Que asegure plenamente a vecinos, a usuarios y a trabajadores de Metro y, sobre todo, una cosa: que les ofrezca una vivienda; no se está trabajando por ahí. No crean ustedes que dar una indemnización a precios que no son de mercado, precios muy baratos, va a resolver el problema; estos vecinos no pueden quedarse con una llave que no abre nada, como pasó con los judíos sefardíes en el año 1492. ¡Tienen que ofrecerles ustedes una vivienda digna!, ¡que haya garantía! Los vecinos dicen: "no queremos irnos de aquí, queremos seguir todos juntos", son una comunidad. Metamos el dinero necesario, no 16 millones, como se pone en los presupuestos. Pónganse en marcha las iniciativas para construir viviendas públicas; fíjense en el modelo de El Carmel, de Barcelona, que en dos meses llegaron a un acuerdo con los vecinos en las negociaciones. La responsabilidad es de ustedes, la inocencia de los vecinos y el principio o el imperativo de solidaridad nos obliga... *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor Moreno. Señor consejero.

El Sr. **CONSEJERO DE TRANSPORTES E INFRAESTRUCTURAS** *(Pérez García.- Desde los escaños.)*: Bien, ha dicho usted tantas falsedades que en dos minutos que me quedan no me da tiempo a rebatir todas, pero le voy a decir la primera de todas: está usted comparando con El Carmel,

donde hubo más de 1.500 desalojados y usted lo pone como modelo. Y usted, si representa realmente a los madrileños, como debería hacer como diputado, debería estar orgulloso de que esta comunidad esté dando una respuesta integral a esos vecinos, pero usted prefiere caer en la tentación barata y fácil de utilizar políticamente este drama para buscar votos (*Aplausos.*); sin embargo, su partido no ha aportado ni una solución, ni una solución ni una propuesta a este problema.

Este Gobierno está dedicando, isí!, más de 100 millones de euros para poner solución a este problema; 75 millones por parte de esta consejería: 10 para consolidar terrenos, otros 20 millones para impermeabilizar estructuras, 10 millones para reparar las estructuras del metro, 12 millones más para las viviendas y otros 12 millones más para las indemnizaciones, y a eso sumamos 42 millones más del Canal de Isabel II para actuaciones hidráulicas y otros 10 millones más de distintas consejerías y organismos para dar solución. No se está escatimando ni un solo recurso, no se está dejando de poner ni una sola medida que pudiera ayudar a esos vecinos y no se está dejando de dedicar un solo recurso a poder dar solución a este problema. ¡Miente usted cuando dice que a esa oficina no va nadie!, llevamos atendidas más de 70 personas y todos los días se atiende a alguien, se resuelven sus problemas y se facilitan sus gestiones. Dejen ustedes de despreciar el trabajo de una comunidad que está trabajando, ¡y lo saben perfectamente!, está trabajando volcada en resolver este problema, que trae causa de hace más de catorce años y que ahora estamos resolviendo y abordando. Este problema se solucionará y ¿sabe lo que le digo? Que yo creo que con su actitud y la de su partido, en vez de alegrarse, lo que lamentarán es no poder seguir utilizándolo políticamente. Nosotros trabajamos para dar solución a este problema y lo vamos a conseguir, ¡ojalá! fuera con ayuda también de su partido! Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**:

PCOP-3040/2022 RGE.23870. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Novo Castillo, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, se pregunta cómo va a fomentar el Gobierno la movilidad de las personas mayores en la Comunidad de Madrid.

La siguiente pregunta al señor consejero la formula la señora Novo.

La Sra. **NOVO CASTILLO** (*Desde los escaños.*): Muchas gracias, presidenta. Señor consejero, nos gustaría conocer cómo va a fomentar el Gobierno la movilidad de las personas mayores en la Comunidad de Madrid.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señor consejero.

El Sr. **CONSEJERO DE TRANSPORTES E INFRAESTRUCTURAS** (Pérez García.- *Desde los escaños.*): Gracias, presidenta. Las personas mayores en esta comunidad tienen, por parte del Gobierno, un gran compromiso, que se plasma, por ejemplo, en el aumento de más de 1.000 millones

en el presupuesto de mayores por parte de la Consejería de Familia y, por parte de transportes, se ha querido precisamente ofrecerles una ayuda especial, por muchas razones: primero, porque hemos detectado que los mayores cada vez demandan más el transporte público, son mayores que cada vez se mueven más, cada vez están más activos, cada vez se desplazan por más lugares de la Comunidad de Madrid y son más de 1,2 millones de mayores los beneficiarios de este descuento, de esta gratuidad en el transporte público; estamos hablando de 1.200.000 personas que van a tener gratis poder trasladarse por toda la región con el mejor sistema de transporte de toda España. Por lo tanto, es un esfuerzo muy grande que estamos haciendo, que tiene un coste elevado, pero que desde luego es la mejor inversión que podíamos hacer por un colectivo que ha dado tanto a la sociedad y que muchas veces no encuentra ese retorno; bueno, pues en esta comunidad lo encuentra también a través del transporte.

¿Hay otros lugares donde exista esta gratuidad? No los hay, no los hay. No es gratis el transporte para los mayores en Valencia, no lo es en Barcelona, pero tampoco lo es en París y no lo es en Londres. Es una señal de identidad de este Gobierno querer ofrecer a los mayores este recurso, que además no se agota solamente en esta gratuidad, también por parte de Metro de Madrid venimos desarrollando actuaciones para la accesibilidad, que son muy demandadas también por los mayores, que muchas veces, por su edad, llevan aparejadas algunas dificultades de movilidad y que, gracias a estas actuaciones de accesibilidad, tienen ya más del 75 por ciento de las estaciones de metro accesibles. Y eso lo llevamos a toda la red de transporte, incluyendo el cien por cien de los 4.100 autobuses que tenemos, que ya son también accesibles. Con esta medida buscamos apoyar a los mayores -también económicamente, sí-, fomentar su participación, fomentar su actividad diaria, facilitar su movilidad y, en definitiva, devolverles solo un poco de todo lo que nos han aportado a la sociedad y nos siguen aportando, y esto en una comunidad como la de Madrid, donde el transporte es una señal de identidad y es una señal de identidad de los Gobiernos de la Comunidad de Madrid, que desde hace tres décadas de Gobiernos del Partido Popular han construido esa gran red de transporte público tanto cuantitativamente, porque es muy amplia, de las más amplias de Europa, como cualitativamente, porque es sostenible, porque es accesible y porque es segura.

Por esa razón, el transporte tenía que estar también a la altura y con esta medida creemos que damos una respuesta muy positiva a las necesidades de los mayores de la región. Gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor consejero. Señora Novo, tiene la palabra.

La Sra. **NOVO CASTILLO** *(Desde los escaños)*: Muchas gracias, señor consejero. Vemos que en el Gobierno de la Comunidad de Madrid existe un firme compromiso por impulsar el transporte público para garantizar la movilidad y conseguir la vertebración de todo el territorio. La apuesta por el transporte público ha sido una señal de identidad de los Gobiernos de la Comunidad de Madrid durante muchas décadas. Nuestra red de transporte es una referencia internacional y está basada en la intermodalidad, en las tarifas sociales y la excelente red de infraestructuras, lo que la convierte en un modelo a seguir para muchas ciudades del mundo. Durante años se ha realizado un enorme esfuerzo

inversor para extender la red de transporte público en la Comunidad de Madrid y garantizar de esta manera un servicio de calidad al mayor número de personas, de tal forma que 8 de cada 10 madrileños disponen de una estación de metro a menos de 600 metros de su domicilio. Madrid cuenta con una red de transporte que, como bien usted decía, es asequible, es sostenible, es segura y es accesible para las personas mayores y con movilidad reducida. Ante el modelo que defiende la izquierda, aplicando el "yo invito, tú pagas" y poniendo en marcha medidas que son improvisadas, que son electoralistas, de corto alcance -porque solo son por cuatro meses- y de baja cuantía económica -porque solo son 120 millones de euros-, el Gobierno de la Comunidad de Madrid redobla el compromiso y el esfuerzo en beneficio de todos los madrileños (*Aplausos.*) con medidas eficaces a largo plazo, destinando 1.200 millones de euros al año para subvencionar el transporte público -esto son más de 4 euros de cada 5-, frente a la infradotación y al agravio del Ejecutivo central castigando a Madrid. Además de las constantes ampliaciones de nuestra red de transporte, con 300 kilómetros de metro, 4.100 autobuses, 2.500 kilómetros de carreteras y cinco intercambiadores, el Gobierno regional subvenciona de una manera muy importante el transporte público, pues una media del 70 por ciento de lo que cuesta cada billete lo asume la Comunidad de Madrid.

Este esfuerzo y este compromiso se hacen con rigor, con previsión y con continuidad. Por eso, cuando la propaganda socialista termine, la Comunidad de Madrid va a continuar subvencionando el transporte como lo ha hecho todos estos años. (*Aplausos.*) Los mayores de 65 han sido los más beneficiados respecto a los precios del transporte público en estos últimos años y, por eso, a partir del 1 de enero de 2023 el abono será totalmente gratis para las personas de esta franja de edad y el resto de tarifas se mantendrán congeladas el próximo año. Muchas gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Pasamos, señorías, a las cuatro preguntas que se dirigen a la señora consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura.

PCOP-2899/2022 RGEP.23141. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Sánchez Pérez, del Grupo Parlamentario Más Madrid al Gobierno, se pregunta cómo valora las afecciones por ruido y emisiones que produce la fundición de Corrugados de Getafe a los vecinos de la zona. (*)

(*) Recibido escrito (RGEP.23964/2022) de la Sra. Portavoz del Grupo Parlamentario Más Madrid, comunicando que la pregunta será formulada por la Sra. Pérez Muñoz.

Comenzamos con el Grupo Más Madrid, señora Pérez.

La Sra. **PÉREZ MUÑOZ** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidenta. Señora consejera, le preguntamos cómo valora las afecciones por ruido y emisiones de la planta de Corrugados de Getafe a los vecinos de la zona. Esta pregunta no se la hago yo de manera individual, se la hacen los vecinos y vecinas afectados, que sabe que cada vez están más hartos y le hacen saber a usted esta situación:

ruidos por encima de lo que marca la ley, olores, emisiones... Y, no solo eso, oscurantismo a la hora de publicar las afecciones de esta planta. Pero no solo nos preocupan las personas que están afectadas porque sus viviendas están próximas, también nos preocupan los trabajadores y trabajadoras de la acería, porque, si los valores de ruido incumplen la ley, más aún los incumplirán dentro de la propia planta. Así que, ahora que están en proceso de renovación de la autorización ambiental integrada, les preguntamos cómo van a velar por cumplir la ley ambiental de la planta, cómo van a velar por respetar los derechos y la calidad de vida de los vecinos y vecinas y de los trabajadores, porque supongo -y espero- que son capaces de cumplir la ley y no cerrar la planta. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora consejera, tiene la palabra.

La Sra. **CONSEJERA DE MEDIO AMBIENTE, VIVIENDA Y AGRICULTURA** (Martín Martín.- *Desde los escaños.*): Gracias, señora presidenta. Señoría, para el Gobierno de la Comunidad de Madrid todo aquello que afecta a la salud de las personas y al bienestar es absolutamente prioritario, así que no solo hemos redoblado nuestras actuaciones en aquello en lo que somos directamente competentes, sino que además también estamos requiriendo al Ayuntamiento de Getafe para que cumpla con sus obligaciones. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora Pérez, tiene la palabra.

La Sra. **PÉREZ MUÑOZ** (*Desde los escaños.*): Gracias por sus explicaciones, señora consejera. La verdad es que lo que nos cuesta entender es cómo hemos podido llegar a esta situación. Nosotros hemos accedido a los informes que demuestran el incumplimiento de la ley de los valores de ruido y de olores -suponemos que ustedes también han podido acceder-, incluidos los niveles de ruido dentro de las propias viviendas y sobre todo en nocturno en residencial, pero no han puesto solución hasta ahora. Es cierto que las viviendas son posteriores a la planta, pero es que han sido los reiterados Gobiernos del PP los que han permitido llegar a esta situación. Y para lo que no hay explicación ni hay excusa es para el incumplimiento de la legislación ambiental, más aún cuando hay planeado un nuevo desarrollo urbanístico más próximo todavía a la planta de lo que está en las viviendas actuales. No sé cómo explican esto. ¿Nos pueden asegurar ustedes que van a poner en marcha todas las medidas para reducir las emisiones? ¿Nos van a asegurar que van a cumplir la ley? Porque no les pedimos que nos contesten a nosotros, se lo reitero, les pedimos que contesten a los vecinos, pero sin tomaduras de pelo, porque les han preguntado recientemente por un humo rosa que sale de la planta y les han contestado que alguien habrá encendido una bengala detrás de la fábrica; les han preguntado por unas virutas de hierro que han caído en el patio de un colegio próximo a la acería y les han dicho que no es de ahí, no sabemos si ahora nos tenemos que preocupar porque va a llover hierro en esta comunidad. *(Aplausos)*.

Esperamos que se comprometan hoy aquí a mantener una reunión con los vecinos y vecinas que ya les han solicitado, que les escuchen en primera persona y que les aseguren que van a limitar y a terminar con estas afecciones que llevan sufriendo desde hace años. Estamos en pleno siglo XXI,

pero ustedes siguen anclados en los parámetros del siglo pasado. Nos van a dejar mucho trabajo en mayo de 2023 para devolver la dignidad ambiental a esta comunidad, pero para eso hemos venido. Gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora consejera, tiene la palabra.

La Sra. **CONSEJERA DE MEDIO AMBIENTE, VIVIENDA Y AGRICULTURA** (Martín Martín.- *Desde los escaños*.): Gracias, señora presidenta. Señoría, le repito: todo aquello que afecta a la salud de las personas es absolutamente prioritario para este Gobierno. Como sin duda conoce, Corrugados no es una empresa de nueva creación, lleva en el mismo solar desde los años sesenta y es el Ayuntamiento de Getafe el que sigue tramitando nuevas promociones de vivienda, cada vez más cerca de la zona.

En segundo lugar, el Ayuntamiento de Getafe es competente en el control del ruido dentro de la zona residencial; es más, es el ayuntamiento el que fija los valores límite admisibles a través de sus mapas de ruido y el que delimita las áreas acústicas. En consecuencia, no podemos más que exhortar al Ayuntamiento de Getafe a que ejerza sus competencias en esta materia; en los últimos seis meses lo hemos hecho en dos ocasiones, solicitando a la alcaldesa el cumplimiento de las atribuciones del ayuntamiento en el ámbito del ruido en relación con la ordenanza de medio ambiente y el mapa de ruido. Por nuestra parte, en la Comunidad de Madrid y en el marco de nuestras competencias, hemos realizado desde 2019 dieciséis inspecciones, la última el pasado 13 de octubre, de las que han resultado la tramitación de cuatro expedientes sancionadores. En octubre de 2021 instalamos en las proximidades de Corrugados una estación móvil de calidad del aire, sin detectarse ninguna incidencia, el pasado viernes iniciamos una nueva campaña de mediciones que estará operativa durante todo el mes de noviembre y estamos tramitando, como sabe, la revisión de oficio de la autorización ambiental integrada. La comunidad está haciendo su parte, pero falta que el Ayuntamiento socialista de Getafe haga la suya.

Utilizar la autorización ambiental integrada como excusa para exigir unos niveles de ruido diferentes a los exigidos en la normativa sectorial aplicable solo puede deberse a un intento desesperado de justificar la inactividad del ayuntamiento. A estas alturas, todo el mundo sabe que la zonificación es competencia exclusiva del Ayuntamiento de Getafe, artículo 4 de la ley del ruido, y los mapas de ruido también lo son. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**:

PCOP-2905/2022 RGEP.23277. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Sánchez Acera, del Grupo Parlamentario Socialista al Gobierno, sobre valoración que hace el Gobierno Regional de la Operación Campamento en Madrid. (*)